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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE TURISMO 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día tres de Marzo del año dos mil 
nueve, en la Sala de Juntas del Edificio de la Tesorería Municipal de la Col. Centro Histórico de la 
Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 
fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de 
Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las 
siguientes personas: 
 
Lic. Denise Costes Intriago Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo 
Ing. Juan Ramón Álvarez Cuspinera Consejero 
Lic. María Amparo Vera Arroyo Consejera Suplente 
Lic Jannette Velázquez Hernández   Consejera  
Lic. Yessica Ledo Arellano Consejera 
Mtra. Erika Lidiette Rodríguez Bonilla  Consejera  
Sr. Eduardo Abrego Pérez  Consejero  
Sra. María Elena Porras Razo Consejera   
Lic. Sonia Osorio Amador Consejera 
Lic. Angel de Jesús Osorio Ochoa Consejero  
Dr. Alfonso Rocha Herrera Consejero 
Lic. Hugo Suárez Torres  Rpte. De la Dirección de Turismo Municipal  
Lic. Alejandro Curro     Rpte. De la Comision de Turismo del H. Ayuntamiento  
Lic. Araceli Tejeda Muñoz Invitada Especial 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana 
                                                       
Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Marzo bajo el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión 

2. Lectura, discusión y aprobación, en su caso, del orden del día. 

3. Revisión de Acuerdos de la Reunión Anterior. 

4. Presentación del Plan de Trabajo de la Dirección de Turismo Municipal para el 2009, a cargo 

de personal de la misma. 

5. Información del Consejo Ciudadano de Turismo para el Informe Anual de Actividades del 

Consejo de Participación Ciudadana 

6. Informe Actividades de la Presidencia 

7. Avance de las Comisiones formadas al interior del Consejo  
� Los Sapos.  
� Analco. 

8. Asuntos Generales.  
 

� Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión 
 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 
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Lic. Denise Costes Intriago.- Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo, da la bienvenida a los 
Consejeros Ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, posteriormente 
declarara que existe quórum legal para iniciar la sesión; continúa y procede a circular el acta de la 
sesión anterior para firma de los presentes. 

Continúa y expresa el avance de los acuerdos de la sesión anterior los cuales son: 
 

� En relación al oficio para el Secretario de Gobernación Municipal (tema zona del Calvario-
Comercio Ambulante), indica que se envío el documento; primeramente al tesorero 
Municipal, y este lo remitió a la Secretaría de Gobernación para que por su conducto se 
convoquen a los responsables del tema, y les proporcionen la información conveniente; 
añade que este tema surgió de la inquietud de algunos consejeros que tienen un poco de 
experiencia en el tema, y desean que las autoridades tomen las medidas pertinentes y 
seguras para organizar la zona en este período de semana santa. 

 
� El siguiente acuerdo es invitar para está sesión a la Lic. Araceli Tejeda Ortega quien solicita 

poder ser miembro activo de este Consejo. (Su presentación será abordará en Asuntos 
Generales). 

 
PRESENTACIÓN DEL PLAN DE TRABAJO DIRECCIÓN DE TURISMO MUNICIPAL PARA EL 2009 
 
Lic. Hugo Suárez Torres .- Representante de la Dirección de Turismo Municipal toma la palabra y de 
parte de la titular les envía con un cordial saludo; continua y ofrece una disculpa por no presentar la 
información de manera más formal debido a que no se han concretado nuevos proyectos, en este 
momento, no es muy conveniente hacer declaraciones sin tener definido el cronograma de  
actividades; prosigue y menciona que algunos temas ya están precisos; el primero de estos es darle 
mayor importancia al plan estratégico de turismo (se agradece a los Consejeros que asistieron a las  
reuniones pasadas y brindaron su opinión), indica que el día 14 de abril se presentaran los resultados 
finales de la fase uno y dos que consisten en el análisis y la situación del turismo, así como la 
valorización de los atractivos turísticos con los que cuenta Puebla Capital y sus alrededores, en el  
seguimiento a programas durante 2008 se implementaron: 
 
Observatorio turístico que el año pasado se manejaba en tres temporadas; la de semana santa, 
verano e invierno, y a partir de estas fechas durante el 2009 se tendrá un monitoreo permanente con 
una publicación especifica de cada una de las temporadas, añade que han llegado resultados del 
observatorio de la actividad turística que han tenido durante las temporadas anteriores, las cuales se 
les llaman Altas; La Animación turística consiste en que los días jueves llamados poblantinas son 
recorridos turísticos teatralizados a las 19:30 hrs. Saliendo del Portal Hidalgo del centro (atención a 
visitantes gratuitos); posteriormente se lanzo un nuevo producto que se llama Puebla de película, y 
consiste en realizar recorridos turísticos guiados gratuitamente sobre algunas locaciones en las que se 
han hecho películas en Puebla iniciando con recorridos de “Arráncame la vida en Puebla” el día 15 
de febrero.  
 
Continúa y comenta que el proyecto denominado “Arráncamela la vida en Puebla”, el día 15 de 
febrero a partir de las 17:00 hrs. se proyectaron escenas exclusivas detrás de cámara que duraron de 
30 segundos a 1 minuto 8aproximadamente) y durante el desarrollo de la presentación hubo sketches 
y breves interpretaciones musicales de la película, en las cuales asistieron en el Zócalo más de 600 
personas, además de tener una exhibición de autos de época. 
 
Lic. Hugo Suárez Torres.-Comenta que aparte del recorrido peatonal, tienen recorridos que están 
operados por el tranvía los días viernes sábados y domingos a las 10:45 a.m. y 17:15 hrs. este  recorrido 
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lleva  a un actor interpretando a uno de los personajes de la película (por ejemplo; General Asensio, 
Catalina, etc.). Indica que les enviara de manera electrónica la publicidad que están manejando y 
que pueden consultar en la página  www.turismopuebla.gob.mx  donde se pueden ver actividades 
culturales que no necesariamente son del Ayuntamiento. 
 
Los Consejeros preguntan  ¿cuándo estará la publicación del Observatorio? A lo que se responde que 
se basan con el calendario escolar, y en el caso de semana santa, están manejando de 15 a 20 días 
después de la culminación del período vacacional de verano e invierno y semana santa. 
 
Lic. Denise Costes Intriago.-Pregunta ¿Si van a considerar la solicitud del centro de convenciones de 
proporcionarles impresos originales de la información del Observatorio? Y por otro lado, comenta lo 
referente a la opción de poder imprimir más originales, ya que estos les sirven como material de 
promoción y difusión en diferentes lugares turísticos. (Continúa y detalla cada una de las diferentes 
actividades que están llevando a cabo). 
 
Lic. Hugo Suárez Torres.-Responde que se realizará un tiraje más amplio, anteriormente como se 
dirigían solamente a instituciones organizadas que tienen relación con e sector turismo (cámaras, 
escuelas  o universidades), se limitaba la publicación, pero se pedirá más. 
 
INFORMACIÓN DEL CONSEJO CIUDADANO DE TURISMO PARA EL INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES DEL 
CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
 
Lic. Denise Costes Intriago.- Menciona que desde la reunión anterior se dieron por enterados que el 
Informe Anual de los Consejos de Participación Ciudadana será el día 31 de Marzo de 2009, a las 
19:00 hrs. es importante que asista la mayoría de los consejeros; que en la reunión de la Comisión 
Ejecutiva se decidió, que el informe lo dirija el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Presidente del 
Consejo de Participación Ciudadana para no interrumpir la continuidad de los temas; se 
mencionaran los proyectos y logros que se han obtenido en todos los consejos ciudadanos, se 
recalcara lo que está pendiente, se hará un informe impreso para lograr un mejor impacto y difusión. 
 
En cuanto a la información que se va a presentar en el informe; está enfocada básicamente en lo 
que son los proyectos que se manejan desde el año pasado como;  
 

� El plan estratégico de turismo 
� Reordenamiento de la zona de los sapos  
� Proyecto de la zona de Analco  
� Proyectos de apoyo al sector: propuesta de Alfonso Rocha de proyectos de universidades  

 
En lo que respecta a la Zona de Analco la información que aparecerá es; se realizó una encuesta con 
90 visitantes de la zona para determinar los requerimientos de la misma, se capacito a 500 artesanos 
de 3 agrupaciones diferentes con un total de 900, se hizo la propuesta de reuniones intersecretariales 
al Ayuntamiento que es una de las cosas que están pendientes, en cuanto a la  difusión de las buenas 
prácticas de higiene, se imprimieron 3000 trípticos que se están distribuyendo a través de la cámara 
de restaurantes, CANACO entre otros, en proyectos lo que se tiene pensado manejar es el plan 
estratégico de turismo para el 2008 que fue un proyecto de trabajo desde hace 3 años y se estuvo 
planeando demasiado tiempo, y que ahora se está llevando a cabo por la dirección de turismo con 
la participación de este consejo, por otro lado, se tendría que ver si se incluye como  actividades el 
apoyo a la fundación lazos, que no fue un proyecto del consejo sin embargo, se apoyo de cierta 
forma, se tuvo la participación en el foro de propuestas para la implementación de la ley antitabaco, 
etc. En la parte general que presenta el Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera hay una relación de la 
participación de los consejeros en los foros así como los ponentes que participaron.  Continúa y 
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expresa diversas actividades del Consejo para ser considerarlas dentro del Informe de Actividades, a 
lo cual los consejeros opinan y modifican. 
 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Comenta que se invitarán a ciudadanos especiales como: Rectores de 
Universidades, Presidentes de Cámaras, Colegios y demás Asociaciones, añade que en el lugar 
contemplado será el patio del Palacio Municipal. 
 

INFORME ACTIVIDADES DE LA PRESIDENCIA. 
 
Lic. Denise Costes Intriago.- Menciona que asistió a la firma del convenio entre el consejo de cultura y 
el IMACP, para la procuración de fondos a proyectos. (Lic. Alejandro Ávila Fraginals Enviara por correo 
electrónico un artículo que se publico en la jornada de oriente donde explica el proceso para solicitar 
el apoyo económico para la ejecución de proyectos). 
 
Lic. Denise Costes Intriago.- Continúa y menciona que estuvo presente en el Informe de la Presidenta 
Municipal, y en el documento que entregaron vienen las actividades relacionadas con el turismo 
haciendo hincapié en el plan estratégico de turismo (por la importancia que este tiene), asimismo 
estuvo presente en el taller de planeación estratégica para lograr que el centro expositor sea un 
producto de turismo exclusivo para el centro; e informa que se llevo a cabo el seminario de 
Gastronomía Mexicana realizado por la Secretaría de Relaciones Exteriores a través del Instituto 
Mexicano de los extranjeros. 
 
Consecuentemente comenta que asistió y participó en un programa de radio denominado 
evidencias, conducido por Víctor Gómez en el cual se iba a comentar de los Consejos Ciudadanos y 
termino conferenciando la situación del sector turismo. Estuvo presente en la inauguración del trabajo 
regional de CANIRAC e informa que el Congreso del Estado nombra a la gastronomía Poblana como 
patrimonio del Estado.  
 

AVANCE DE LAS COMISIONES FORMADAS AL INTERIOR DEL CONSEJO: LOS SAPOS; ANALCO. 
 

Lic. Denise Costes Intriago.-Comenta los avances de la comisión de los sapos, en donde hicieron una 
solicitud de audiencia con la Lic. Blanca Alcalá Ruiz Presidenta Municipal, y le solicitaron al Consejo 
que esperaran hasta que pasara el informe de los consejos ciudadanos, y dos días después el Lic. 
Alejandro Ávila Fraginals le avisa que tenían una reunión con el Secretario Fernando Ariza, a lo cual no 
le pareció correcta la forma de gestión de la audiencia porque estuvieron convocándolos de 
diferentes Secretarías Municipales, y explica los motivos a detalle del porque no asistió a la audiencia. 
 
Lic. Denise Costes Intriago.- Con lo que respecta a la zona de Analco, recomienda hablar con los tres 
líderes y conocer si van a continuar,  por ahora, se puede marcar una pausa en el proyecto de 
Analco ya que hace dos meses le preguntaron ¿hasta cuándo van a continuar con los cursos? a lo 
que ella respondió, que será hasta que la comisión lo determine, así como en base de las condiciones 
de la zona. 

ASUNTOS GENERALES 
 
Araceli Tejeda Muñoz.- Toma la palabra y se presenta ante el pleno, y les indica que viene en 
representación del Colegio de Arquitectos del Valle de Puebla, y considera que la importancia de 
participar en este consejo es debido a que el turismo no trabaja solo, siempre necesita de la 
infraestructura que pueda proporcionarle la rama arquitectónica. Afirma que el turismo sino cuenta 
con la infraestructura y el arquitecto no conoce lo que necesita el turismo, no se llegan a acuerdos y 
siempre estarán en descontento entre lo que necesita el turista y lo que el arquitecto hace. (Continúa 
y explica las razones personales de querer participar como integrante). 
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A continuación los Consejeros inician una serie de preguntas a la Lic. Araceli Tejeda Muñoz, con el 
propósito de conocer más sobre su experiencia en el sector turístico y la relación con el Colegio de 
Arquitectos. A lo cual responde que el año pasado el Colegio se dedico a la elaboración de los 
proyectos turísticos en el Estado; el proyecto de la iluminación del centro histórico, la plataforma de la 
vía Atlixcayot, el nuevo museo que se va a colocar en la zona de Cantona (el cual no se contaba y el 
museo está participando en proyectos turísticos). Posteriormente comenta la posibilidad de crear una 
vinculación real y con proyectos reales en los que el Colegio podría participar. 
 
En otro contexto los consejeros hacen una observación al folleto que entregó la dirección de turismo 
municipal, en donde piden que sean cuidadosos en los detalles, considerando que siempre se 
considere al turista ya que este no conoce las calles, ni direcciones. 
 
Se agradece la observación y el representante de la dirección menciona que se pueden acercar a la 
dirección ya que tienen algunos recorridos establecidos y de acuerdo a las diferentes necesidades, 
les recuerda que todos los recorridos son gratuitos de lunes a domingo en cualquier horario, si gustan 
puede formalizar por escrito la información. 
 

ACUERDOS 
 

1. Se convocará a la próxima sesión del Consejo el día 14 de Abril del 2009. 


